

Capital, un mes..... 2,00
Fuera, trimestre..... 6,00
Portugal..... 8,00
República Argentina..... 40,00

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindicán por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo xx la pluma vence a la espada.

Miércoles 27 de Julio de 1927
Dirección y Administración: Santa Clara, número 55
Teléfono núm. 87 Apartado núm. 13

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS { Cuarta plana 20 céntimos, ptas. 0,40
Precio Tercera > 15 > 0,35
de línea por Reclamos y Gacetas > 0,50
inserción Primera plana..... > 0,75
Remitidos, comunicados y esquelas a precios módicos

AL SESGO

El noble desdén de Dante (1)

Va Dante realizando su audaz periplo, acompañado de Virgilio. Atraviesan ahora de pie en la barca de Flegrias, el estanque fangoso que bordea la ciudad de Dite. Están en el quinto círculo de su infierno, el de los soberbios iracundos. De pronto una sombra alza su cabeza llena de lodo y aproximándose a la nave increpa así al florentino: "¿Quién eres tú que vienes antes de tiempo?" "Si he venido—responde Dante—no es para permanecer aquí; pero tú que estás tan sucio, ¿quién eres?" Ante la firmeza de la respuesta, que se torna interrogación acusadora, el interpelado se acobarda y procura moverlo a compasión: "Ya ves que soy uno de los que lloran". Y entonces el mortal—inmortal—visitante de los antros infernales, el misericordioso padre Alighieri, que poco antes se ha desmayado de dolor ante la narración lacinante de los desgraciados amores de Francisca y Pablo, descarga sobre aquel miserable, como un mazazo, estas palabras: "¡Permanece, pues, entre el llanto y la desolación, espíritu maldito! Te conozco aunque estás tan enlodado." Intenta el réprobo asir la borda del esquife; pero Virgilio, guía vigilante de este memorable viaje, lo rechaza diciendo: "Vete de aquí con los otros perros." Se vuelve luego hacia Dante, le echa los brazos al cuello, lo besa en el rostro y le dice, otorgándole la mayor loa que hijo de mujer ha escuchado: "¡Alma desdeñosa! ¡Bendita aquella que te llevó en su seno!" Y continúa el poeta manteniendo explicando cómo el desdénado fué en el mundo un poderoso (Felipe Argenti) soberbio e irascible en extremo y cómo muchos que se tienen aquí arriba por grandes reyes se verán sumidos como cerdos en aquel pantano. Así sea y que yo pueda verlo algún día. Entonces alabaré y daré gracias a Dios, como Dante cuando recibió satisfacción a su vehemente deseo viendo al pecador sumergirse en el lodo acometido por las otras sombras cenagosas y destruyéndose con sus propios dientes.

de su poder. Para llegar a la cima, cuando no se tienen alas, hacen falta apoyos, cuanto más abundantes mejor. Conviene mucho halagar a los que puedan prestarlo. Y después, por si se da algún resbalón, es cuerdo conservar tan útiles soportes. Como se ve no hay tiempo ni ocasión para desdeñar. Lo que se puede hacer es arrojar piedras desde la cumbre—por distracción o por resentimiento—a los que discurren descuidados por el valle sin ocuparse de los interesados siervos que aprestan el hombro en la ladera.

Decid, ¿cómo han de defenderse los injustamente lapidados? Dos maneras hay. Una, bajar la cabeza como un toro, afirmar bien los pies y abriéndose paso, aun a riesgo de recibir alguna testada, a través del rebano que circunda la cúspide, llegar a ella convertido en furia vengadora. Al que no se sienta o no quiera ser minotauro en estos trances, le queda el labio despectivo de Dante; el justo, noble y consolador desdén.

Otras veces esta actitud es hija del pudor. (Hay un pudor, patrimonio casi exclusivo de la mujer, que oculta la desnudez del cuerpo aun a los ojos más familiares, y otro pudor—éste radica con preferencia en el varón—que vela el espíritu desnudo hasta a las más íntimas miradas). Cuando os digan de uno que es orgulloso porque ha obrado sin dar razón de sus actos, no os dejéis seducir y observad. Si el inculpad no es un majadero, si es uno de esos hombres de quien se dice: "el caso es que en lo demás obra prudentemente", no hay duda; se trata de un espíritu selecto, pudoroso, y es inútil preguntarle por sus razones. Hay que suponer que las ha tenido y sopesado antes de obrar. Y éstas, las que puedan empujarnos a la acción, son las razones válidas, y no las que después se den para justificarla.

A todo esto suelen llamar orgullo. Orgullo en todo caso muy próximo a la humildad. (No hay paradoja: lo contrario de la humildad no es el orgullo, es la soberbia). Nace ese justo sentimiento cuando las incidencias de la vida nos llevan a entremezclarnos con otros seres y en tales coyunturas cobramos conciencia de las miserias humanas y nos sentimos entrañadamente hombres. Nada más, pero tampoco nada menos.

Joaquín GARCÍA GALLEGO

(1) No debe decirse, como es costumbre, "del Dante". Los italianos anteponen el artículo a los apellidos (el Tasso, el Petrarca), pero nunca a los nombres de pila. Nosotros, ni al apellido ni al nombre, con la excepción para el último del lenguaje muy familiar o del de los tribunales. Dante está muy por encima de vulgares familiaridades y creo que bastante destacado para no necesitar aditamentos curiales.

NOTAS DE ARTE



"La Duquesa de Alba" por Zuloaga.

Las fiestas de Septiembre

Parece que los zamoranos empiezan a pensar en las fiestas de septiembre próximo, y ojala Dios que esos pensamientos sean en verdad luminosos, "si que" también principio de algo, que más tarde la realidad se encargue de demostrarnos que en Zamora hay "gente" que sabe organizar festejos que no tan sólo nos habrán de distraer, sino que al comercio le habrán de proporcionar extraordinarios beneficios.

He leído que es fácil que se celebren dos festejos taurinos, uno de ellos a base de Márquez y Barrera y otro diestro coletudo, y ya me he echado a temblar, porque ese festejo taurino que señalo, que bien podrá ser una buena corrida de toros, acabará por resultar una "decentista" novillada.

¿Que no? Al tiempo; conozco mis "clásicos"... ¿Se apuestan ustedes a que los dos diestros señalados no se comprometen a lidiar ganado duro, de cuatro a cinco años como marca el reglamento? Sería sensible, y hasta ridículo que nos "largaran" una becerrada como la que el año pasado toreó el citado Barrera con Sussoni y otro compañero de ellos que ahora no recuerdo quien fué, y para "postre" una charlotada también como aquella en que el pobre émullo de Charlot, era más fúnebre que un coche de tercera de la línea de Medina a Zamora y viceversa...

Dejando a un lado esto de los toros y volviendo a las fiestas que se pueden organizar brindo a los señores de la comisión algunos festejos; como por ejemplo: Un concierto en la Plaza Toros, por la maravillosa Coral Zamora; y en la misma Plaza de Toros puede dar también otro concierto la banda brillantísima de música del Regimiento de Toledo y en los intermedios, cucañas con premios en metálico y en especie, salchichones, jamones, "con chorreras", pollos "Charleston", etc...

Una estupenda tómbola benéfica, donde señoritas de esta ciudad serían las encargadas de vender las papeletas, y anonadar corazonas... Esa tómbola bien podía instalarse en la Avenida de Requejo, y en las horas de "funcionar", la banda del regimiento de Toledo ejecutaría algunas piezas de su extenso repertorio. Música española toda, y nada que huelva a allende los Pirineos.

Concurso de mantones de Manilla y mantillas sayaguesas.

Juegos florales, pero no como se vienen haciendo, no. Nada de composiciones cursis como la que sigue:

¡Oh, aves del Paraíso, volar remontar el vuelo, y llegaros hasta el cielo con vuelo breve y preciso!...

¡No, por las once mil vírgenes!... Nada de esto: Unos juegos florales en cómico, todos los trabajos que se presentaren en prosa o verso tenían que ser humorísticos, algo así como:

A las nueve cuarenta llegó el cartero, con la carta en la mano: ¡Ole salero!

Una composición dedicada a la ensalada, al melón o la sandía, tendría no poca originalidad, y en verano sería de excelente oportunidad, y agradable en todo momento; porque escribir del amor, de las flores, de lamentos y dolores, además de aburrir al auditorio que soporta tales tabarras, hace sudar y no hay derecho...

También podrían celebrarse unas carreras en bicicleta alrededor de la ciudad, y unas carreras en burro premiando al que llegara el último... Como supongo que fuegos artificiales no faltarán, éstos podrían instalarse en el río y doblemente bonitos resultarían, con toda seguridad...

Un toro de fuego también podría...

CLINICA enfermedades de los OJOS Director: M. SANTOS Médico-Oculista Diplomado por la Universidad de Bordeaux. Zamora, Benavente, núm. 8. Consulta de 10 a 1

Municipalidades

En la primera sesión que celebre el Ayuntamiento se tratarán los siguientes asuntos:

1.º Relaciones de obras por administración.

2.º Solicitud de don Felipe de Castro y don Salvador García sobre adquisición de terrenos en Paseo de las Tres Cruces.

3.º Idem de los vecinos del Paseo de las Tres Cruces sobre urbanización de dicha vía.

4.º Idem de don Ismael Almeida sobre reparación de repisa en casa número 75 de la calle de Ramos Carrión.

5.º Idem de don Atilano Calvo sobre reparación de dos repisas en casa número 20 y 22 de la calle del Puente.

6.º Idem de don Alfonso Prieto, sobre construcción de casa en la subida de la Hiniesta.

7.º (Sobre la mesa.) Bases del concurso para la instalación de calefacción en la Casa Consistorial.

8.º Solicitud de don Bernardino Pinilla sobre construcción de edificio en la Avenida de Requejo.

9.º Comunicación del Sr. Arquitecto sobre reforma de los artículos 285 y 286 de las Ordenanzas Municipales.

10.º Nombramiento de Comisionado de este Ayuntamiento para hacerse cargo de las Cartillas militares.

11.º Petición de licencia de don Angel D. Guerra, auxiliar del Laboratorio.

12.º (Sobre la mesa.) Proyecto de caseta para el peso de ganados en la Explanada del Matadero.

13.º Relación de recibos y facturas.

14.º Instancia de don Alejandro San Pedro, reclamando sobre la cuota de Inquilinato.

15.º Factura de Viuda de Miguel García.

16.º Informe del señor oficial letrado en recurso de reposición de acuerdo municipal interpuesto por don Lino Blanco Samper.

17.º Idem íd. en íd. de don Angel Martínez Rueda.

18.º Relación de los contribuyentes por multas municipales, no satisfechas en los plazos señalados.

19.º Oficio de la Intervención sobre descubierto por Inquilin del portal de la casa número 1 de la Plaza Mayor en el mes actual.

20.º Comunicación del señor Arquitecto municipal, sobre obras ejecutadas en las casas números 17 y 19 de la calle de San Andrés.

Real Coral Zamora

La Junta directiva de la Real Coral Zamora ha acordado que den comienzo las clases de la Academia de aspirantes (varones de 18 a 50 años), a cuyo efecto queda abierta la matrícula en la sala de ensayos de la Sociedad, todos los días laborables de ocho y media a nueve y media de la noche.

Tanto la matrícula como las clases de solfeo y canto que se dan en esta Academia, son absolutamente gratuitas.

Lea V. HERALDO DE ZAMORA

Conseguirá usted, señor vinicultor:

Una fermentación regular y completa; Un aumento

de riqueza alcohólica, de acidez fija, de extracto seco, de bouquet, de finura,

Una coloración más viva, más brillante; Una superior calidad, en fin,

si en vendimias elabora sus vinos con el muy famoso

METAPHOSPHATONE

PATENTADO REGISTRADO

COMPOSICION POR LITRO:

Anhidrido sulfuroso puro, unos 250 grs.
Fosfato amónico puro 180 "
(de acuerdo con la nueva Ley de vinos)

Dirija sus pedidos a los distribuidores exclusivos para España:
Vidal, Madrideojos & C.ª, Ltda.
CIUDAD REAL

Hac... ivos que sean corredores de vinos.

UNA GRAVE OFENSA La protesta de Castilla

Va tomando cuerpo la protesta de las poblaciones castellanas contra el poeta Guirao Homedes que en la revista barcelonesa "Medioerráneo" publicó una composición poética que constituye una gran ofensa para Castilla.

El "Requiem" de Guirao Homedes y la inspiradísima poesía de protesta original del culto vate zamorano don Federico Velasco colaborador de HERALDO DE ZAMORA, que publicamos días pasados, están siendo recogidas por la prensa de la región, solicitando al propio tiempo la protesta de todos los municipios castellanos.

Recientemente hemos recibido un ejemplar de "El Pueblo", de Benavente y otro de "El Centro", de Cuenca, periódicos inspirados por este motivo en el más ardiente patriotismo.

La iniciativa de la protesta contra el poeta Guirao Homedes se debe al inteligente alcalde de Medina del Campo, señor Junquera, que va a la cabeza de la gran cruzada castellana que ha provocado con su abrupto poético ese Guirao Homedes.

Petición de mano

Por don Domingo Manzano y señora y para su hijo don Vicente Manzano García, distinguido joven bilbaino y funcionario de la importante casa comercial de los señores Barandiaran y Compañía fué el día de Santiago pedida la mano de la gentil y distinguida señorita Visitación Barquero Lubillo, hija de nuestro querido amigo el conocido industrial de esta plaza don Romuá do.

Entre los prometidos se han cruzado regalos de gran valor. La boda ha sido concertada para el próximo mes de septiembre.

Por adelantado enviamos a Visi y Vicente, nuestros parabienes, que hacemos extensivos a sus apreciables familias.

Consulta y Clínica Operatoria de enfermedades de los OJOS

Dr. Luis Diaz Hernando

Médico-Oculista

CONSULTA DE 10 a 1

Plaza de Zorrilla, 4 Zamora

HERALDO DE ZAMORA, Apart. 13

